
須之衡的孿生姐姐須之悅，
被安排在杭州杏園科技有限公
司的運營部門實習。目前公司
正在致力打造一個醫藥界的淘
寶平台，她會幫公司查找一些

藥品資料，還有藥品相對應的圖片，
然後把這些信息資料歸集到一起。
「我們雖然是孿生姐弟，但平時
相互挺獨立的，不過這次我來杭
州，有幾天人不太舒服，他會每天
發消息問我的情況，也會給我帶晚
餐，讓我心裡挺暖的。」須之悅很
喜歡杭州的互聯網生活，一來就下
載了很多手機App，來杭州之後還
辦了支付寶，「我是我們小組裡最
快熟練運用這些軟件的，所以每次

出去吃飯大家都會聽我的意見，我
就用食評App搜評價選餐館，幾乎
沒有出錯過。」
雖然手機App很好用，但須之悅

還是對安全性和隱私性提出了擔
心，「什麼賬號都掛在手機上，如
果手機被偷了，豈不是損失慘重。
所以回香港以後，還是用八達通
吧，方便又安全。」
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未來之星杭州實習結業
親身感受國家經濟發展 體驗內地企業文化

由香港大公文匯傳媒集團、未來之星

同學會、浙江省青聯等聯合主辦的2016

「星動杭州．未來之星」—香港大學生

暑期內地實習計劃，於7月3日至31日

在杭州順利舉行，來自港大、理工、城

大、科大等11所香港高校的31名大學生

獲安排在螞蟻金服、浙江東方龍控股有

限公司等15家企業實習一個月。由於港

生很多時只能透過媒體報道認識內地，

對國家發展認知深度不足，但今次透過

實習計劃能親身體驗內地的企業文化，

與同事的相處和在杭州的生活，感受國

家經濟發展變化，故特別感謝未來之星

同學會給予的寶貴機會。

■香港文匯報記者俞晝、茅建興

通訊員葉羽舒杭州報道
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香港大學醫學院一年級生須之

衡這次被安排在浙江大學醫學院
附屬第二醫院實習，先後到過消
化內科、肝膽胰科、胸外科及神
經外科各學習了一星期。須之衡

表示，在香港的醫學院要到大四才獲安排臨床教
學，所以此次提早進行科室輪崗的臨床鍛煉，機
會非常難得，「雖然每個科室逗留的時間都不
長，但我對神經外科產生了濃厚的興趣，對我將
來的擇業很有幫助。」

因為還是大一學生，學校以理論教學為主，所以
為安全起見，須之衡的實習內容還是以幫助醫生查
閱資料、幫助病人打病例、陪師兄去病房查房為
主，「師兄們讓我上手做了幾次最基礎的換藥和拆
線，徵得病人同意後，醫生會先示範一次，然後在
旁邊看我操作。即使這樣，我也很緊張很激動。」

五入手術室 獲授小竅門
雖然在浙二醫院，每位醫生的工作都非常繁

忙，有時連吃飯的時間都沒有，但面對香港來的
大學生，大家還是盡可能地想多教些內容。

僅僅在一個月裡，須之衡就被安排進手術室5
次，全程觀看醫生動手術的過程，而且醫生還會
在手術間隙，讓須之衡靠近一些，告訴他下一步
要做什麼，還教了他很多手術細節的小竅門。

每個星期一，浙二醫院都會進行部門會議，不
同科室的醫生會聚在一起用英語來討論病人的病
情，不僅提高了英語水平，也使科室之間能相互
學習溝通。須之衡坦言，參加部門會議最讓其如
魚得水，因為醫學院的授課就是全英文的，所以
大家講的他都能聽懂，「反而是平時，師兄們交
流病情時用中文，我對一些不常用的醫學術語的

中文表述就不太了解，例如有一次他們提到『下
腔靜脈』，我就趕緊記下來，回去查英文，才知
道師兄們講的是什麼。」

一個月的實習過得很快也很充實，須之衡學會
了換藥、拆針、拔管等很多實踐性的東西，「等
我回去讀書時再看到課本知識，就能跟實踐聯繫
起來，非常有幫助。」

提早臨床鍛煉 增添擇業砝碼

在英國讀書的鍾銳均，暑假回港後就報名參加了未
來之星實習計劃，由於他大學主修會計與金融，此次
就被安排在浙江普華天勤股權投資管理有限公司擔任
投資部助理。雖然只是實習生，但公司仍給鍾銳均很
多大項目讓其學習分析。

鍾銳均工作領域包括分析一些有關文化的項目投資，包
括音樂、體育、遊戲、互聯網領域等，這需要他先把市場
上有潛力的公司找出來，分析他們過去幾年的投融資情
況，做成表格列出來給部門領導看，「每個項目投資額都
是幾千萬的，所以要求工作很謹慎，做得很細。」

工作節奏快 3分鐘吃午飯
他印象最深的，是第一天來公司上班，中午與老闆一起

到食堂吃飯，「我發現他們吃飯幾乎都是用吞的，彼此也
不寒暄，3分鐘把飯吃完就上樓工作了。我一直以為只有
香港的工作節奏那麼快，沒想到現在內地的工作態度也這
樣勤勉。」
雖然工作繁忙，但公司的同事都很友善，也盡可能地照

顧着第一次來杭州的鍾銳均，下班還會帶上他去西湖邊

逛，「來到這裡以後，我發現公司的管理方式是比較靈活
的，公司沒有特定的上下班時間，也可以早一點下班，自
由度比較高。」

讚杭州人助幼小熱心腸
公司考慮到員工的需求，會提供免費的午餐和晚餐，還

有水果供應，鍾銳均笑言，以前在香港的一些公司裡實習
時，並沒有那麼好的待遇。
「而且因為我普通話水平不太好，大家會特別照顧我，

跟我講話時語速放慢，用到專業術語時會特意寫下來給我
看。下班時，同事們還會教我杭州話，讓我更容易融入這
個城市。」
在杭州實習時，有一天晚上，鍾銳均約了幾個朋友去武

林廣場看噴泉。由於特別多人，有個小女孩不小心撞到了
嘴唇，沒想到突然間有幾個特勤過來安慰她，處理傷口
等，讓他很感動，「之前看到一些新聞說老人不能扶，怕
會被騙錢，我覺得內地人會很冷漠，但是現在通過這件小
事，我有了一些改觀。其實內地人並不是新聞裡說的那樣
冷漠，社會中還是會有很多熱心腸的人。」

負責大項目 投資額逾千萬

2016「星動杭州．未來之星」—香港大學生暑期內地實習計劃得到全國青聯、中央人民政府駐香港聯
絡辦公室、香港特區政府、香港的專上院校大力支持。香港大
公文匯傳媒集團青少年交流中心主任、未來之星同學會專職副
主席李華敏表示，浙江省青聯已經連續6年與未來之星同學會
合作，二百多名優秀的香港大學生也借此平台到浙江企業實習
交流，成效明顯，成為未來之星同學會的品牌活動。
至於2005年於香港成立的「未來之星同學會」，十多年來安

排了數千名港生到內地實習、交流，發展至今已擁有逾三千多
會員。通過香港與內地青年的聯誼交流，讓更多的香港大學生
深入了解內地文化，促進與內地的政治、經濟、科技、文化等
各界青年的合作。

姜亞兵：把同學會當自己家
香港大公文匯傳媒集團董事、未來之星同學會執行主席、實

習計劃榮譽團長姜亞兵表示，實習是交流活動中最受同學們歡
迎的，因為時間比較長，各人利用一個月的時間，完全深入到
工作中，一方面能學到知識，學以致用，另一方面能真切感受
國家的發展變化，「很多過往參與未來之星活動的同學們如今
已經投身社會，走上工作崗位，為香港發展出一分力，我希望
大家把未來之星同學會當作自己的家，聚是一團火，散是滿天
星，保持着永遠的活力和聯繫。」
港大三年級學生陳惠翔選擇到中國首屈一指的電商公司—阿
里巴巴集團旗下的螞蟻金服實習，分別在數據分析部門和技術
研發部門實習，並在這裡找到了同道中人，「如果說我在香港
學校裡還是個異類，那這裡放眼周圍，全是與我一樣的，愛電
腦、愛熬夜的技術宅男。」
他指同事之間都互相稱呼為「同學」，這種企業文化讓人有
一種大家庭和學校的感覺。每當有一批同事入職，公司會舉辦
迎新活動，介紹在公司的福利，包括公共休息區域的水果店、
按摩店、小郵局，以及晚上10點的免費宵夜等。
剛入職時，數據分析部門並沒有給陳惠翔安排工作，他就主

動花了兩天時間，翻閱了4本美國經濟學教授寫的有關國家信用
體系的英文書籍，把書中的重點做成三十多頁的PPT，放在部
門的工作群組，引起了同事們的強烈反響，「此後，很多人就
會讓我幫忙翻譯一些英文書籍和數據，還教我如何做PPT，讓
我受益良多。」
陳惠翔透露，公司內部除了加班文化，也有很多興趣群來減
壓，他參加了電玩群和足球群，每星期都有主題聚會，「讓我
豐富業餘生活的同時，也結交了不少朋友。」

負責任有禮獲讚
實習快一個月，數據分析部門的同事「東皇」大讚陳惠翔有
禮貌、負責任，會盡力滿足公司的要求，而且他的英語能力非
常突出，能幫上很多忙。技術研發部門的同事「未動」亦指陳
惠翔態度積極，會分享自己做的一些研究，做事情非常認真。
最近公司有一個大項目正在進行中，陳惠翔負責一些外部內
容的分析，他笑言回港後一定會留意這個項目的推出，「到時
候我會驕傲地告訴朋友，這裡也有我的參與。」

App尋美食 怕洩私隱

■■鍾銳均擔任投資部助理，負責處理分析
幾千萬的項目，所以工作時要很謹慎。
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